

Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte



Pressemitteilung

Nummer: 2021 - 029/ 01.04.2021

Einheitsgemeinde reicht acht Leader- Projekte ein.

Bis zum 31.03.2021 konnten Interessierte noch einmal Fördermittel der Europäischen Union über das LEADER-Programm beantragen.

Grund für die außerplanmäßigen Zuwendungen nach Abschluss der eigentlichen Förderperiode 2014 - 2020 ist eine notwendige Übergangsphase, da die entsprechenden haushaltstechnischen Weichenstellungen in Brüssel für die neue Förderperiode, die bis 2027 reicht, noch ausstehen. Das Land Sachsen-Anhalt stellt deswegen Mittel aus dem Europäischen Landwirtschaftsfonds für die Entwicklung des ländlichen Raumes (ELER) für Projekte bereit, damit nicht eine zu große Förderlücke entsteht. Wie viel Geld es für die Region genau gibt, stehe allerdings noch nicht fest.

Die Projekte sollten einen fortgeschrittenen Entwicklungsstand haben, damit eine schnelle Bewilligung möglich ist. Für langwierige Genehmigungsverfahren ist wenig Zeit, denn über die Prioritätenliste der Vorhaben muss bis Ende Juni entschieden sein. Bis spätestens 1. Oktober 2021 müssen dann bei den Bewilligungsbehörden die vollständigen Unterlagen der ausgewählten Projekte eingereicht werden.

Die Einheitsgemeinde hat gestern acht Projekte eingereicht. Auf Grund der Kurzfristigkeit und der Ungewissheit um die Haushaltsbeschlussfassung sind die Projekte erst in den letzten Wochen gereift. „Wir wollten gern die Möglichkeit eröffnen, die vorgeschlagenen Projekte aus den Ortschaften und Gremien der Leader-Aktionsgruppe „Uchte-Tanger-Elbe“ (LAG UTE) vorzuschlagen, um die Förderung nutzen zu können,“ erläutert Bürgermeister Andreas Brohm das Vorgehen und weiter;

„Ich bin froh, dass der Stadtrat dem mehrheitlich gefolgt ist und mit dem Beschluss zur Haushaltssatzung 2021 erst die Chance zur Beantragung geschaffen hat,“ erläutert Bürgermeister Andreas Brohm die aktuellen Schritte.

Der Focus liegt auf der Erneuerung der Spielplätze. Diese sind in vielen Ortschaften in die Jahre gekommen und eine Erneuerung ist notwendig. Der Stadtrat hat jährlich 10.000 € für Neuanschaffungen von Spielgeräten in den Haushalt aufgenommen. Durch die Fördermittel könnte nun eine Beantragung von insgesamt **50.000 €** möglich sein, eingeschlossen **5000 €** Eigenmittel der Einheitsgemeinde.

Die drei weiteren Projekte: Dorfgemeinschaftshaus Bellingen, Sanitär-Container Lüderitz und Jugendclub Grieben waren schon einmal eingereicht worden, wurden aber u.a. auf Grund fehlender Eigenmittel wieder zurückgezogen.

Die Dorfsaalsanierung im Dorfgemeinschaftshaus Bellingen ist eine Initiative aus der Ortschaft Bellingen gemeinsam mit Nutzern des Hauses. Das Haus soll zeitgemäß saniert werden, u.a. mit neuer Elektroanlage und Sanitärbereich. 250.000€ soll die Maßnahme

Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte



umfassen. Die notwendigen 10% Eigenmittel möchte das Netzwerk um Ortsbürgermeisterin Jana Meyer selbst zusammenbekommen.

Der Campingplatz in Lüderitz soll durch die Aufstellung eines Sanitärcollectors attraktiver werden, Aktuell dient der Platz als Parkplatz für die Freibadsaison. Die Eigenmittel sind dafür im Haushalt 2022 vorgesehen.

Der Jugendclub Grieben soll mit Mitteln der Ortschaft entstehen. Nachdem das Team des Jugendclubs der Einheitsgemeinde nach einer Befragung der Jugendlichen noch einmal den Bedarf ermittelt hat, ist eine entsprechende Konzeptionierung entstanden.

„Mich freut es sehr, dass hier mit allen Beteiligten, Eltern, Kindern, Jugendlichen, der Ortsbürgermeisterin und dem Ortschaftsrat ein tragfähiges Konzept entstanden ist“ kommentiert Andreas Brohm die Projektidee. Der Jugendclub soll am Bürgerhaus am Park und Spielplatz an der Mehrzweckhalle entstehen.

„Das ist ein nachhaltiges Konzept, was wir hier umsetzen möchten, welches bereits im Haushalt personell unterstellt ist. Die Jugendarbeit bekommt einen anderen Stellenwert, dass finde ich sehr wichtig und freue mich über das Engagement der Beteiligten,“ so Andreas Brohm.

Insgesamt beantragt die Einheitsgemeinde acht Projekte mit einem Gesamtkostenaufkommen von **420.000 €**. Davon kommen nur 11.000 € aus dem Haushalt der Einheitsgemeinde.

In der kommenden Beratungsfolge muss der Stadtrat die Beantragung dieser Projekte noch beschließen. Anschließend legt die Mitgliederversammlung der LAG UTE eine Prioritätenliste fest. Ausschlaggebend ist Passgenauigkeit der Projekte in Bezug zur lokalen Entwicklungsstrategie und das Budget der LAG.

Maßnahme	Gesamtkosten	Eigenmittel	Finanzierung
Jugendclub Grieben	60.000	6.000	Rücklage der Ortschaft
DGH Bellingen	250.000	25.000	Spenden und § 7 Mittel der Ortschaft Bellingen
Sanitärcollector Lüderitz	60.000	6.000	HH 2022
Spielplatz Schelldorf	10.000	1.000	HH 2021
Spielplatz Briest	10.000	1.000	HH 2021
Spielplatz Elversdorf	10.000	1.000	HH 2021
Spielplatz Ottersburg	10.000	1.000	HH 2021
Spielplatz Wiesenstraße	10.000	1.000	HH 2021

Fotos:

- Dorfgemeinschaftshaus in Bellingen
- Spielplatz Steglitz, bereits realisiertes Leader Projekt die Eigenmittel kamen vom Windpark Hüselitz